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冈崎慎司出生于1986年4月16日，2011年1月
转会斯图加特开始欧洲之旅，2013年夏天加盟另
一支德甲球队美因茨，两年后以700万英镑身价
来到英超加盟莱斯特城，有趣的是当时他加盟仅
仅四天后，立主引进他的主教练皮尔森便被解雇
了，多亏时任助理教练莎士比亚与转会主管沃尔
什说服他留下来。

从不抱怨，用行动证明自己

冈崎慎司当时在美因茨交出的答卷是各项
赛事出场70次打进29球，效率不算太高，但沃尔
什看得很准，“他在无球状态下实在太勤勉了，我
们需要他。”

皮尔森的继任者拉涅利认同这一观点，在那
个不可思议的赛季，冈崎慎司在英超获得了28次
首发机会，此外还有八次替补出场，尽管只打进
五球，助攻也只有两次，却被认为是瓦尔迪的完
美搭档，无论进攻还是防守，他的积极跑动都给
队友提供了额外的空间。
“效力于莱斯特城的岁月对我来说是如此特

别。”冈崎慎司说，“无论队友、俱乐部还是球迷都
那么的与众不同，我永远也不会忘记对塞维利亚
的第二回合欧冠淘汰赛（2016-2017赛季八分之一
决赛，莱斯特城首回合1比2告负，次回合2比0胜
出），简直太不可思议了，所有人都无比享受那个
夜晚，还有我对纽卡斯尔（2016年）以及南安普敦
（2017年）的那两粒漂亮进球，我永远都不会忘
记。”

去年夏天，合同到期的冈崎慎司选择了离开
莱斯特城，原因很简单，他希望能够获得更多更
稳定的出场机会，在他加盟之后，莱斯特城又先
后购入了身价2800万英镑的斯利马尼，1600万英
镑的穆萨以及2500万英镑的伊赫纳乔，上赛季冈
崎慎司仅获得了四次出场机会。
“我遇到过很多艰难时刻，经常在比赛中被

换下场，俱乐部不断购买新的前锋试图取代我，
效力于莱斯特城的四个赛季里，我竭尽所能来战
胜这些挑战，如果不是伤病困扰的话，最终的结
果或许会有不同，但无论如何，我问心无愧。”冈
崎慎司说。

有些球员会选择去敲主教练的门要一个解
释，但冈崎慎司从不会这样做，无论主教练是拉
涅利、莎士比亚、普埃尔或罗杰斯，他都从不抱
怨，他甚至认为自己与另一名中场奥尔布莱顿是
莱斯特城能取得成功的关键因素———因为他们
的任劳任怨。
“在莱斯特城，我一直被要求踢不同位置，以

与我特点完全不符的方式去踢球，但我从未向主
教练抱怨过。我是那种努力将消极负面的东西转
换成正能量的人，在我看来与其抱怨，不如用实
际行动证明自己。”冈崎慎司说，“莱斯特城有许

多优秀的前锋，他们真的很棒，但有一点很清楚，
那就是球队需要我和奥尔布莱顿这样任劳任怨
的球员来帮助他们赢得胜利。”

谦逊勤勉，每天面带微笑

效力于莱斯特城期间，冈崎慎司出场137场
仅仅打进了19球，这个数据的确不像来自一位前
锋，希望能回到锋线上去寻找进球，而非将绝大
多数精力放在防守上也是他离开莱斯特城的原
因之一。
“是这样的，当你是一位前锋，如果你的进球

数不够好，肯定会引来非议。”莱斯特城主帅罗杰
斯说，“他效力于球队时踢得更多的其实是中场，
成为中场球员与瓦尔迪之间的联系枢纽，同时通
过跑动向对方后卫施加压力。他认为自己是一名
前锋，但我们能给他的机会真的很有限，所以我
也支持他的决定。”

罗杰斯对冈崎慎司的谦逊与勤勉印象深刻，
“每天他都充满活力，总是面带微笑，努力做好自
己的工作，完成你交给他的任务。他是一名非常
出色的球员，所有人都很尊重他，他离开时已经
处于职业生涯末期，他想要回到锋线上，重新成
为一位真正的前锋，我们不能阻止他。”

命运捉弄，误入西乙球队

于是在去年夏天，冈崎慎司来到西班牙，其
实他首先签约的是马拉加，但诡异的事情又一次
在签约后发生了，由于陷入经济危机的缘故，马
拉加工资总额超限，只能在与冈崎慎司签约39天
后又解除了合同。

“当时我度过了差不多一年半难熬的时间，
一直受到伤病困扰，在场上也无法取得进球，尽
管我充满自信，觉得自己依旧可以成为一名优秀
的前锋，但在莱斯特城，除了我之外没人相信这
一点。”冈崎慎司回忆，“于是我来到马拉加，我非
常喜欢那里，那里的生活条件实在太棒了，我每
周都努力训练，但问题是我也不知道能不能通过
注册，这件事让我很烦。”
“在转会窗口开放的最后一天，我和经纪

人来到俱乐部，试图通过登记注册，但事实很
残酷，于是我要求他们取消合同，因为如果不
这么做的话，我接下来的半年时间都无法踢
球，一直要等到第二年1月转会窗口重新开放
时。”

无奈之下，冈崎慎司选择了加盟同属西乙的
韦斯卡。“不过我还是要感谢我的经纪人以及马
拉加俱乐部，没有人希望发生那样的事情，我真
的很喜欢马拉加，离开的时候我特意去了球队主
场，摸了摸那里的草皮，实在太可惜了。”

去年夏天韦斯卡刚从西甲降级，在转会窗关
闭前两周就与冈崎慎司取得了联系，并同意等到

最后一天，如果冈崎慎司还是无法作为马拉加球
员注册，就加盟韦斯卡。
“韦斯卡对我很好，虽然来自一座小城市，但

球队战斗力一点都不差，他们对我期望很高，并
在关键时刻向我伸出了橄榄枝，我希望能回报这
份信任，谢天谢地，我做到了。”

一切都很棒，韦斯卡为冈崎慎司办了一个盛
大的加盟仪式，数千名球迷出席，按照日本前锋
的说法，“这是我从未经历过的事情。”

由于加入时间较晚，冈崎慎司错过了前几轮
联赛，直到第四轮对希洪竞技才完成处子秀，并
在第八轮对赫罗纳的比赛中打进了处子球，接下
来他坐稳了主力位置，在赛季因疫情暂停前就已
经打进了八球，还有七粒进球被VAR系统取消。
“其中有些判罚我没有意见，但还有些判罚

要回溯到进球前10秒甚至15秒，这有些说不通，不
过既然规则如此，我们就必须适应，只能说是运
气不太好吧。”冈崎慎司说，赛季结束时他一共打
进了12球，是队内头号射手———需要说明的是韦
斯卡并不是一支特别能进球的球队，42轮下来全
队一共也就打进了55球而已。

率队重回西甲，有球踢就幸福

这个数字让冈崎慎司非常开心，“西乙的水
平其实还是很高的，尤其是技术方面，这和西班
牙足球的整体特点保持一致，强调传球，强调比
赛的观赏性，而英超则更强调身体对抗和速度。
对我个人来说，最重要的就是能上场踢球，在什
么级别踢，俱乐部够不够大都无关紧要。”

对于语言问题，冈崎慎司表示虽然会有一定
影响，但并不是太大。“事情和我在德国和英国踢
球时候差不多，重要的不是说什么语言，而是你
必须融入当地环境，我在队内会和一些队友以及
教练用英语进行交流，但最关键的还在于你的足
球语言。”

赛季中期冈崎慎司的状态也出现过起伏，新
年前后一度陷入进球荒，对此日本前锋表示保持
自信最重要。“我没有做出任何改变，之前怎么
踢，之后还是怎么踢，完全没有必要改变，因为只
要你重新开始进球了，自信心就回来了，进得越
多信心越足，再说了无论我能不能进球，球场的
气氛都一样美妙，球迷对我的态度一样很好，我
能充分感受到他们的爱。”

上个月冈崎慎司与韦斯卡正式续约至明年
夏天，他的目标是在诺坎普和伯纳乌获得出场
机会。“我还可以为球队做出贡献，这是一个新
的挑战，我充满信心。”冈崎慎司说，“我现在仍
在关注莱斯特城，很高兴看到瓦尔迪赢下了金
靴奖，我衷心为他高兴，我也希望莱斯特城球迷
能继续关注我，希望他们能看到我取得的新成
就。”

英超冠军隰西乙隰西乙冠军

冈崎慎司：任劳任怨也能发光

西乙并不可怕，冈崎慎司就是最好的说明，这位曾与

莱斯特城一起创造奇迹，拿到英超冠军的日本前锋去年

夏天自由转会至西乙韦斯卡俱乐部，由于当时已年满33

周岁的缘故，冈崎慎司仅得到了一份为期一年的短合同。

在过去的这个赛季里，冈崎慎司不仅打进12粒联赛

进球帮助球队加冕西乙冠军，自己也被评选为队内最佳

球员，并顺理成章地拿到续约合同，下赛季将出现在西甲

赛场上。
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本版撰稿 特约记者 谢勤德

重回西甲， 冈崎慎司的目标是在

诺坎普和伯纳乌获得出场机会


